



An den Grossen Rat

19.5512.06

BVD/P195512

Basel, 11. Januar 2023

Regierungsratsbeschluss vom 10. Januar 2023

## **Bericht zur Motion Joël Thüring betreffend kundenfreundliche Öffnungszeiten beim Bau- und Gastgewerbeinspektorat**

Der Grosse Rat hat an seiner Sitzung vom 20. Oktober 2022 vom Schreiben 19.5512.05 Kenntnis genommen und – dem Antrag des Regierungsrats folgend – die Motion Joël Thüring und Konsorten stehengelassen und die Frist zur Erfüllung der Motion um sechs Monate verlängert.

Der Regierungsrat erstattet zu dieser Motion wie folgt Zwischenbericht:

Der Regierungsrat strebt dank der geplanten digitalen, rund um die Uhr möglichen Akteneingabe und -einsicht in Baubewilligungen eine massgebliche Verbesserung der Kundenfreundlichkeit an. Die Einführung des vollständig digitalen Bewilligungsprozesses, der auch eine zeitgemässen und benutzerfreundliche Online-Eingabe der Baugesuche ermöglichen wird, ist wegen der momentan personell angespannten Situation im Team Baubewilligungen leicht verzögert.

Die personelle Situation im Team Baubewilligungen wurde über verschiedene Kanäle bereits aktiv thematisiert, so unter anderem anlässlich der inzwischen beantworteten Interpellation Nr. 111 Andreas Zappalà betreffend «Situation beim Bau- und Gastgewerbeinspektorat» (<https://grosserrat.bs.ch/dokumente/100403/000000403241.pdf>). Der Regierungsrat strebt die baldige Stabilisierung und mittelfristige Verstärkung des Teams Baubewilligungen an, damit die heutigen und künftigen Anforderungen der Kundschaft - auch bezüglich längerer Öffnungszeiten - erfüllt werden können. Darüber hinaus soll die digitale Bearbeitung der Baugesuche längerfristig eine nachhaltige, für die Kundschaft spürbare Effizienzsteigerung ermöglichen.

### **1. Antrag**

Der Regierungsrat ist zuversichtlich, dass die Digitalisierung der Bewilligungsverfahren sowie die Stabilisierung und Verstärkung des Teams Baubewilligungen die entscheidenden Faktoren sein werden, um die Erwartungen der Kundschaft und die Leistungsfähigkeit des Bau- und Gastgewerbeinspektorats nachhaltig in Übereinstimmung zu bringen. Er wird dem Grossen Rat weiterhin regelmässig über den diesbezüglichen Fortschritt berichten.

**Regierungsrat des Kantons Basel-Stadt**

Aufgrund dieser Stellungnahme beantragt der Regierungsrat zur Erfüllung der Motion Joël Thüring eine Fristerstreckung um weitere sechs Monate.

Im Namen des Regierungsrates des Kantons Basel-Stadt



Beat Jans  
Regierungspräsident



Barbara Schüpbach-Guggenbühl  
Staatsschreiberin